

Kingersheim, une ville qui rassemble

Très « cher » patrimoine communal !

L'envolée des prix et l'augmentation du coût des travaux et prestations nous impactent tous actuellement tant dans notre cadre personnel que professionnel. La Ville de Kingersheim n'y échappe pas.

Les échéances des commandes s'allongent depuis plusieurs mois avec des délais d'approvisionnement jamais connus qui impactent le bon fonctionnement de nos équipements (chauffage qui n'a par exemple pas pu être mis en service dans les temps dans certains bâtiments municipaux à l'automne).

Les travaux programmés en 2022 sont confrontés à des hausses de prix pouvant aller jusqu'à +40% (c'est le cas par exemple de la rénovation de la toiture du COSEC prévu cet été avec un surcoût de 200 000 euros).

Les prix des carburants et de l'énergie s'envolent depuis plusieurs mois et nous avions d'ailleurs prévu en partie cette augmentation dans la construction du budget 2022. Pour le gaz, nous avions la « chance » d'avoir adhéré il y a 3 ans à un groupement de commande avec l'Agglomération (m2a), qui nous fait bénéficier d'un prix plafonné. Mais 2022 est la dernière année de cet appel d'offre.

Notre patrimoine communal, si important pour ses usagers (écoliers, sportifs, spectateurs, usagers des services publics, ...) coûte de plus en plus cher pour son entretien au moment même où il faut que nous respections encore plus de normes (fortement imposées) thermiques,

d'accessibilités, de règles nouvelles de sécurités, ... alors que les habitants nous demandent de plus en plus de services ou de qualité de nos équipements ou de nos routes...

Cette situation inflationniste « contrarie » certaines réponses que nous pourrions donner aux habitants, usagers, associations pour cette année 2022, car pour rester dans le montant global prévisionnel du budget de la collectivité voté en début d'année, puisqu'une bonne partie des dépenses à engager va coûter plus chère que prévu, il faut stopper des engagements. Nous n'avons pas le choix.

Et comme malheureusement l'ensemble des collectivités se retrouve à faire ce même choix, nous engageons notre économie à une prochaine récession en plus de l'inflation galopante (rappelons que les collectivités représentent en moyenne les 2/3 de l'investissement public chaque année en France).

Nous allons néanmoins tenter de réaliser cette année nos actions les plus prioritaires pour les besoins de notre collectivité et conserver une posture volontariste pour donner du travail à nos artisans et entreprises. Reste à espérer que 2023 s'annoncera sous de meilleurs auspices, mais pour l'instant les prévisions sur le contexte international sont pessimistes.

Michel CHÉRAY, avec le groupe municipal « Kingersheim, une ville qui rassemble »

Kingersheim Nouvelle Ère

Des illusions ?

Invités par la presse nationale à nous exprimer sur la démocratie qu'on dit « participative » à Kingersheim, nous avons pu apporter un éclairage différent sur ce qu'on voudrait nous vendre comme un Eldorado démocratique.

Cette démarche souffre d'abord d'un déficit de représentativité avec souvent les mêmes personnes, laissant au bord du chemin les habitants les moins disponibles ou moins enclins à la prise de parole.

Mais c'est surtout un système partisan à la main de l'équipe majoritaire qui décide des sujets, délimite à l'intérieur ce qui est en débat et ce qui ne l'est pas, décide du calendrier et fait son marché parmi les propositions.

Sinon comment expliquer que certains sujets récents polémiques (Clos Dali, antenne-relais mobile) mobilisant pourtant des centaines d'opposants (pétitions, courriers, recours) n'aient fait l'objet d'aucune consultation préalable ?

A côté des moyens dispendieux engagés dans cette démarche (adjointe dédiée, participation des agents municipaux, communications), la démocratie représentative et les conseillers municipaux font figure de parents pauvres :

- Suppression des commissions dédiées au profit de commissions réunies où le Maire est omniprésent voire, omnipotent.
- Appels au financement de projets sans concertations préalables (réovation Mairie pour 2M€).
- Suppression de l'indemnité symbolique des conseillers « de base » au profit de l'augmentation de celle du Maire et ses adjoints.

• Droit d'expression limité pour notre groupe à 330 mots, accès refusé au site internet de la ville.

• Pas de local permanent pour l'opposition malgré l'obligation légale.

Point de miracle ! La solution n'est pas dans cette gouvernance qui se dit éclairée mais dans le changement des pratiques et la refondation du système politique :

- Proportionnelle intégrale, limitation des mandats dans le temps.
- Prise en compte des spécificités des territoires et de plus d'autonomie pour les régions.

Et pour notre commune :

- Conseil citoyen sous l'égide d'une entité indépendante, conseils de quartiers au plus proche des habitants.
- Recours au référendum pour les projets structurants.

Pascal Heyer, Laurent Roth, Carmen Bacany, Philippe Langer GroupeKNE@gmail.com

Kingersheim la Vie ensemble

Journée citoyenne. Ville propre. Action de Citoyens intervenant en réparation d'actes commis par d'autres. Les déchets qu'on trouve ici ou là. Chacun peut y lutter. En départ de son logement, de son lieu de travail ou de son véhicule. Vous qui lisez, bien sûr vous avez un sachet dans l'habitacle qui sert de poubelle, car ce n'est pas ce qui entre dans la voiture qui souille l'environnement mais ce qui est jeté qui souille la nature. Bel été à toutes et à tous.

Fadi Hachem, Kingersheim la Vie ensemble,
07 67 37 72 14 - fadi.hachem@orange.fr